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A   crise   hídrica   é   um  
fantasma   para   a   maior  
parte   das   regiões   metro-
politanas   do   país.   São  
Paulo  aparece  como  aler-
ta  maior,  mas   já   existem  
pessoas   e   empresas   fora  
de   São   Paulo   e   aqui   na  
Baixada   Santista,   fazen-
do   a   sua  parte  na   econo-
mia  de  água.  Alternativas  
sempre   bastante   difun-
didas   nas   campanhas   da  
Sabesp   começam   a   fazer  
parte   do   cotidiano   das  
pessoas.  
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“Vale  lembrar  que  o  
projeto  do  aumento  do  
IPTU  foi  aprovado  por  
6  a  5,  guarde  bem  os  
nomes  dos  vereadores  
que  votaram  contra  o  

povo”.

Maiko  Santana,  jovem  
líder  comunitário.

Frase

Crônica de um atentado ao servidor público cubatense

H. Fanhoto: Memórias de um Baba-ovo em Cubordel – Parte 1

Itamar Esperanto

Mário Torres Filho 

Depois  que  o  governo  trabalhis-
ta  chegou  ao  poder,  os  servido-
res   não   tiveram   tanto   sossego.  
A    única  coisa  que  se  lembram  
do   coração   da   prefeita   era   de  
sua  dureza  de  diamante.
   Em  mais  uma  inaugu-
ração   de   um   elefante   branco,  
cujos   acessórios   para   o   devi-
do   funcionamento   não   chega-

na  burocracia  do  estado,  esses  
mesmos  servidores  que  um  dia  
estiveram  nas  ruas  para  elegê-
-la,  agora  gritavam  contra,  pois  
estavam   sem   o   recebimento  

dos  principais  benefícios  que  a  
mesma   cara   de   pau   e   enfeita-
das  pelas  veias  do  descaramen-
to  jurou  lutar  um  dia,  enquanto  
era  vereadora  da  cidade.
   -‘Naquele   dia’,   inter-
rompeu   um   transeunte   ‘havia  
500   trabalhadores   nas   ruas’.  
Os   policiais   do   governo   esta-
dual    contaram  400.
  “Eram  500”,  impôs-se  um  ser-
vidor.    “Estou  triste.  E  os  tristes  
contam  melhor    que  os  alegres  
porque   tem  mais   paz   contábil  
e   tendem   a   se   preocupar   com  
os  detalhes   ao   seu   redor.  Ain-
da   mais   quando   essa   tristeza  
decorre  por  falta  de  um  salário  
digno.”
   Quando   aquela   bom-
ba   estourou,   os   servidores  
estremeceram   junto   com   o  
mambo  do   impacto.  Os   carta-
zes   do   protesto   sofreram   uma  
arremetida   incurável   e   troca-
ram   de  mãos   como   num   pas-

com  toda  a  certeza  do  universo  
que  segurava    o  cartaz  “Cadê  o  
dinheiro,  prefeita?”  na  verdade  
segurava   “Prefeita,   sem   paga-
mento  não  dá  nem  pra  comprar  

óleo   de   peroba   pra   passar   na  
sua   cara   de   pau!”   e   quem   ju-

atingiria   a   prefeita   com   “exi-
-

gurou  quando  viu  que  o  cartaz  
que  balançava  e  se  distorcia  ao  
vento   na   cartolina   papírica   da  
turbulência  na  verdade  era  o  do  
“prefeita,   antes   você   criticava  
o  abono  em  dinheiro,  e  agora,  
que  estamos  sem    o  cartão  ser-
vidor  cidadão?”
   Daguerre   já   não   era  
lembrado   devido   ao   avanço  
da   tecnologia,   que   conseguiu  
captar   o   momento   exato   da  
explosão   quando   a   TV   com-
prada   pelo   governo  municipal  

-
po   estremecido   pelo   impacto,  
realizou   a   proeza   de   entregar    
para  as  redes  sociais  a  imagem  

-
vado  que  o  artefato  criminoso  
não   havia   partido   de   nenhum  
trabalhador.
   “Foi  o  governo,   foi  o  
governo!!!”,  gritavam  os  traba-
lhadores.
   O   terror   infundado  

que  surgiu  do  barulho  e  da  fu-
maça  do  explosivo  fez  a  multi-
dão  de  trabalhadores  cuspir,  um  
imediatamente   após   o   outro,   a  
pólvora   da   indignação.  Alguns  
moradores  dos  prédios  jogaram  
ovos,   pensando   que   aqueles  
500  estavam  contra  eles,  quan-
do  na  verdade  o  inimigo  estava  
do   outro   lado,   no   gramofone  
improvisado   para   o   discurso  
da  prefeita  que  foi  suplantado  e  
abafado  pelos  gritos  de  revolta  
das  vítimas  do  atentado.
   Alguns   mais   exalta-
dos   tentaram   furar   o   bloqueio  
dos  templários  da  desgraça,  os  
aliados  da  prefeita  que  forma-
vam  um  cordão  de  isolamento  
para  que  não  se  tocasse  na  pele  
de  porcelana  da  prefeita   e  na-
quele  panqueique  de  atriz,  que  
tentava  continuar  seu  discurso,  
mas  não  havia  mais  clima  de-
pois  da  bomba  ataráxica.
Ninguém   soube   porque   razão  

suas  lentes  para  a  explosão  da  
bomba.   Os   líderes   dos   traba-
lhadores   imediatamente   foram  
procurados   pelo   repórteres   e  
declararam  para  o  país   inteiro  

ouvir  que  repudiavam  qualquer  
forma   de   violência.   Não   hou-
ve   dispersão.   Pelo   contrário,  
o   efeito   surdo   que   a   agressão  
do   estouro   causou   provocou  
uma   indignação   ainda   maior,  
fazendo   com   que   a   categoria  
estivesse  mais  unida,  como  se  
carregassem,   juntos,  a  bandei-
ra  de  uma  paz  que  não  viria,  até  
que  fossem  respeitados.
   “Se   Deus   existe,   na-
quele  dia  ele  foi  passear”,  disse  

se  descansou  no  sétima  dia  da  
criação,   também  tem  o  direito  
de   descansar,   depois   de   lutar  
contra   tantos   desgovernos   e  
contra  tanta  corrupção.”
   Foi  a  primeira  vez  na  
história   que   um  grupo  de   ser-
vidores   desmontou   um   gover-
no   inteiro,   mesmo   depois   de  
sofrerem   um   atentado   como  
aquele.
   Um  Esperanto  sempre  
volta!

(*)  Francisco  Itamar  da  Silva  

(Esperanto),  servidor  público.  

Email:  esperanto.silva@

hotmail.com

Olá,   sou  H.   Fanhoto.   Eu   nasci  
gente,  mas  o  desejo  de  ser  nin-
guém  na  vida  e  descer  aos  mais  
baixos   níveis   de   moral   e   falta  
de  dignidade,  além  de  uma  for-
te   dependência   por   cargos   co-
missionados   na   política,   foram  
me  tornando  quem  eu  sou  hoje:  
um  nada.  Obviamente,   existem  
muitos  como  eu  que  conseguem  
se  perder  ao  longo  do  caminho,  
e   acabam   estudando,   se   for-
mando   em   cursos   técnicos,   fa-
culdade,   pós-graduações,   tendo  
um   emprego   decente,   seja   ele  
concursado   ou   através   de   um  
processo  justo  e  honesto  de  se-
leção.   Há   também   alguns   que  
se  desviam  tanto  que  chegam  a  
ser   competentes   e   decentes   em  
suas  funções,  e  lamentavelmen-

te  acabam  ganhando  cargos  no  
serviço  público  e  tirando  a  vaga  
de   outros   da  minha   espécie,   o  
que  é  vergonhosamente  lamen-
tável.
   Não  sei  dizer  quando  
surgiu  esse  meu  impulso  por  
babar  num  ovo,  lamber  uma  
bota,  puxar  um  saco,  adular,  
bajular,   lisonjear,   pagar   um  
pau,  rapar  pé,  ser  subservien-
te,  mendigar  por  uma  miga-
lha   de   cargo   comissionado,  
mas  acredito  que  foi  quando  
eu  me  tornei  eleitor.  Lembro  
que   estava   zanzando   pelo  
Orkut   quando   um   militan-
te   surgiu   assim  do  nada,   em  
um   grupo   de   discussão,   me  
chamou  em  conversa  privada  
e   me   ofereceu   uma   oportu-
nidade   de   experimentar   pela  
primeira  vez.  No  começo  me  

não  valia  nada  mesmo,  logo  em  
seguida  cai  de  boca  e  me  lambu-
zei  até  a  minha  dignidade  fazer  
bico.   Hoje   em   dia,   aqui   estou  
eu,   essa   verdadeira   tranqueira,  
vulgarmente   especializado   na  
arte  da  proteção  de  sacos,  ovos  
e  botas  alheias.
   E   eu   sou   bem   assim,  
pau  para  toda  obra,  pronto  para  
passar  vergonha  em  qualquer  si-
tuação  e  para  qualquer  um  que  

mês,   seja   vereador,   secretário,  
prefeito,   deputados,   senadores,  
ministros   e   presidente.   E   não  
tem   essa   de   meu   amigo,   meu  
parente,   se   estiver   no   meio   do  
caminho,   passo   por   cima   fei-

to   troglodita,   sou   igual   aquelas  
-

mina  de  gilette  na  mão:  “mexeu  
com  meu  cafetão,  mexeu  comi-
go”.  E  ainda  faço  aquela  danci-
nha  do  pescoço  quebrado,  igual  
às  cantoras  do  Fat  Family.  
   Ah....Como   eu   adoro  

-
ra,   inauguração  de  obras  públi-
cas,  manifestação  de  servidores,  
redes  sociais  e  demais  lugares  e  
eventos  onde  minha  língua  seja  

convocada   para   lamber.   Não  
consigo  nem  dormir  na  noite  an-

-
do  na  frente  do  espelho  minhas  
caras  e  bocas,  com  e  sem  óculos  
escuros,   feito   um   leão   de   chá-

cara.   Quando   chega   a   ocasião,  
invariavelmente   eu   me   junto  
aos   meus   semelhantes   e   então  
fazemos  cordões  de  isolamento,  
linha  de  olhares,  também  pode-
mos   nos   espalhar   e   agir   como  

em  fogos  de  artifício,  animado-
res  de   torcida  paga,  condutores  
de   aplausos,   espalhadores   de  
boatos,  vomitadores  de  besteiras  
em  megafones,  entre  outras  prá-
ticas  sujas  e  vergonhosas.

   Agora,   preciso   con-
fessar   uma   coisa:   Aqui   em  
Cubordel  eu  achei  o  meu  habitat  
perfeito,  onde  posso  verdadeira-
mente   mostrar   meu   real   valor,  

vez   mais   enorme.   Defender  

-
lo  que  está  escancarado,  ter  a  
maior  cara  de  pau  para  dizer  
que  tudo  está  lindo  e  maravi-
lhoso,  que  todos  aqueles  que  
se  opõem  são  idiotas  e  estão  
errados,   que   nunca   antes   na  
história   desse   lugar   houve  
um  governo  tão  competente  e  
que  fez  mais  pelo  povo,  bei-
jar  o  símbolo  do  meu  partido  
e  dizer  que  ele  é  o  único  que  
o   povo   pode   contar   quando  
precisa,  fala  a  verdade,  mano,  
só   um   degenerado   como   eu  
para  se  submeter  a  todo  esse  
papel  ridículo  e  vexatório.
   Por   isso,   bato   no   pei-
to  com  todo  orgulho  e  digo  até  
meu  nome  completo:  Sou  H.  Fa-
nhoto  Bah  Baegg,  um  baba-ovo  
com  muito  prazer.

(*)  Mário  Torres  Filho  é  

professor  das  redes  pública  e  

particular  de  ensino.  E-mail:  

ARTIGOS

Linha Direta
IPTU  abusivo
Aumento   abusivo   do   IPTU:   o  
meu   aumentou   quase   300%.  
Moro  na  Vila  Nova  e  um  amigo  
meu,  de  outra  quadra,  não   teve  
esse  aumento  todo.
Ana  Célia  Reginaldo  Souza  

(via  Facebook)

Indonésia  neles!
O  próprio   jornal   ‘A  Tribuna  de  
Santos’   é   um   termômetro.  Não  
precisamos  ir  muito  longe.
   Diariamente   lemos   so-

dos  nossos  narizes.
   Hoje:  casalzinho  jovem  
passando   drogas   escondidas   no  
carrinho  do  seu  bebê!
   E   essa   não   é,   nem   de  
longe,  a  forma  mais   terrível      já  
registrada    das  artimanhas  utili-

-
ligna  missão  de  disseminar  per-
dição,   doenças,  mortes,   crimes,  
dissolução   de   famílias   e   lares!  
A  droga  avança  como  uma  ava-
lanche  destruidora  e  fatal  desde  
a   favela  até  a  classe  média  alta  
chegando  aos   altos   escalões  do  
governo!   E   todo   mundo   sabe  
disso!
   As  autoridades  até  ten-
tam,   mas   estão   limitadas,   até  
intimidadas;;   sabotadas,   muitas  
vezes,   por   integrantes   de   suas  
próprias   forças.  Rabo  preso,  no  
Brasil,  é  uma  realidade  incontes-
tável!    Um  governo  permissivo,  
leis   frouxas,   sistema   prisional  
deteriorado,   justiça   lenta  e  uma  
execrável  cultura  do  ‘levar-van-
tagem’,   só   fazem   fortalecer   o  
crime.

-
to,  talvez  o  mais  assustador:  Di-
ferentemente  do  cidadão  levado  
a  roubar  por  desespero,  pra  ma-
tar   a   fome  e  de   seus   familiares  
(circunstancial),   a   droga   é   uma  
opção   de   carreira   (sem   troca-
dilhos!),   uma   opção   distorcida  
de   quem   almeja   ganhar   muito  
dinheiro   e   poder.   Não   é   uma  
necessidade.  É  uma  escolha  mo-
vida  pela  ambição    E  como  tal,  
passível  de  sofrer  todas  as  con-
sequências!  E  elas  são  mais  que  
necessárias!

seu   potencial   de   destruição,   é  
crime  hediondo!
   O  resto  é  hipocrisia.
Antônio  Celso  Batista,  Servidor  

Público  (via  Email)

Enchentes
Bom,  continuo  preocupada  com  
a  enchente  nos  últimos  dias.  Pre-
cisamos  de  uma  solução.  Moro  
na   Vila   São   José,   minha   casa  
encheu,  mais  uma  vez  perdendo  
móveis.  Até   quando   isso?   Não  
sou   técnica   para   saber   porque  
isso   acontece,  mas   tenho  certe-
za  que  tem  gente  preparada  para  
isso.  Vai   uma   dica:   levantar   as  
comportas  e  fazer  uma  limpeza,  
que  não  é  feita  de  maneira  certa  
faz  anos.
Jacira  Silvino  (via  Facebook)
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Ivaniel
Enquanto  substituiu  o  verea-
dor  Ademário  Silva  Oliveira  
(PSDB),  durante  a  sua  licen-
ça   no   segundo   semestre   do  
ano   passado,   o   ex-vereador  
João  Ivaniel  de  França  Abreu  
(PSDB)   aproveitou   a   opor-
tunidade   para   se   aproximar  
bastante  do  governo  munici-
pal  e  da  prefeita  Marcia  Rosa  

a  oposição   se  viu  enfraque-
cida   nesse   período,   porque  
João   votava   sempre   com   o  
grupo  de  apoio  petista.

Siga-me
Ivaniel  pode  seguir  os  passos  
de  Fábio  Moura,  que  deixou  

ao  aceitar  o  cargo  de  diretor  
de  Relações  Institucionais  da  
Pró-Saúde,  entidade  que  ad-
ministra  o  Hospital  Munici-
pal  e  mantém  vários  simpati-
zantes  de  campanha  eleitoral  
da  prefeita  Marcia  Rosa  en-
tre  os  seus  funcionários.

Pede  pra  sair
Embora   a   Pró-Saúde   seja  
uma  organização  social  (OS)  
e  não  uma  empresa  da  Pre-
feitura,   pelo   tempo   que   ela  
administra   o  Hospital   e   pe-
los   vínculos   mantidos   com  
o  governo  municipal,  a  con-
tratação  de  João  Ivaniel  para  

gerar  a  abertura  imediata  de  
um  processo  de  sua  expulsão  
do  ninho  tucano.

Candidato
Dia   desses   foi   criado   um  
grupo   no   whatsapp,   bati-
zado   de   ‘Prefeitura   2016’.  
Nesse   grupo,   políticos   de  
todas   as   legendas   partidá-
rias   foram   incluídos   sem  
autorização,   uma   verdadei-
ra  ‘geléia  geral’,  e  João  Iva-
niel,  que  recentemente  disse  
que  não  era  mais  candidato  
a  nada,  para  surpresa  de  al-
guns,  escreveu:  “sou  candi-
dato”.  Pelo  PT?

Telma  não
A   deputada   estadual   Telma  
de  Souza   (PT),   citada  nesta  
coluna   como   a   próxima   se-
cretária  municipal  de  Educa-
ção  de  Cubatão,  negou  com  

-
ria   até   um   desrespeito   com  
a   sólida   estrutura   partidária  
montada  no  Município”.

Escritório  de  deputado
O   deputado   estadual   eleito,  
Paulo  Correia  Júnior  (PEN),  
inaugurou  escritório  político  
em  Cubatão,  na  última  sex-
ta-feira   (23).   Os   interessa-
dos  poderão  contatar  o  novo  
parlamentar   da   região,   bem  
perto   do   Centro   Esportivo  
Castelão,   na   Rua   Embaixa-
dor  Pedro  de  Toledo,  400.

Piratas
Cubatão  volta  a  aparecer  na  
mídia   de   maneira   negati-
va,  agora  por  conta  da  ação  
de   quatro   piratas   contra   o  
empresário   sueco,   Lennart  
Henriksson,  de  66  anos,  que  
veio  a  cidade  para  fotografar  

guará   vermelho.   Ele   estava  
acompanhado   de   um   bió-
logo  de  Santos,  de  45  anos,  
que  pilotava  um  barco  aluga-
do  em  uma  garagem  náutica  
localizada  na  Ilha  Caraguatá.

Modus  operandi
Os  dois  visitantes  de  Cuba-
tão   estavam   perto   da   mar-
gem   do   Rio   Cascalho   e  
foram   obrigados   a   pular   na  
água.  Além   da   embarcação  
de  alumínio  e  com  motor  de  
90   hp,   os   ladrões   roubaram  
todos  os  pertences  deles.  No  
mesmo  rio,  em  dezembro  de  
2012,   um   turista   paulistano  
de  78   anos  morreu   afogado  
após   piratas   mandarem   ele  
pular  na  água  para  roubar  o  
barco.  Ele  se  afogou,  apesar  

do  colete  salva-vidas.  Desta  
vez,  as  vítimas   tiveram  me-
lhor  sorte.

Segurança
A  bandeira  da  segurança  pú-
blica  está  na  lista  de  priorida-
des  de  10  a  cada  10  cubaten-
ses  consultados  em  qualquer  
pesquisa.  Uma   leitora   deste  
jornal   escreveu   mensagem  
inbox  no  Facebook,  dizendo  
que  na   rua  Dom  Idílio   José  
Soares,  Vila  Nova,  os  assal-
tos  estão  acontecendo  quase  
sempre:   “Nossa,   tá   demais  
e   não   vemos   policiamento.  
Estamos  assustados,  até  com  
receio  de  sair  de  casa”.  

Livros  para  Cubatão
A   Anglo   American   doou  
183  livros  para  a  Biblioteca  
Municipal   de   Cubatão.   As  
obras   incluem   títulos   volta-
dos  para  o  Direito,  romances  

provenientes   do   acervo   da  
companhia.  A  Anglo  está  no  
Polo  Industrial  com  a  fábrica  
de   fertilizantes   fosfatados,  
ácidos  e  insumos  para  ração  
animal,  há  60  anos.  É  a  anti-
ga  Copebras  sempre  em  sin-
tonia  com  a  Cidade.

Perda  de  vagas
A   região   da   Baixada   San-
tista   perdeu   4.548   vagas   de  
trabalho   em   2014.   Serviço  
e  indústria  são  as  áreas  mais  
afetadas.   Desses   números  

pelo   setor   industrial,   Cuba-
tão  fechou  a  conta  com  1.927  
empregos  a  menos.

Abono
A  Prefeitura  vai  dar  um  abo-
no   salarial   aos   servidores  
municipais,   que   será   pago  
em  duas  parcelas  municipais  
de  R$  435,00  cada.  O  anún-
cio   foi   feito   pelo   secretário  
de   Gestão,   Cesar   Pimentel,  
condicionando   a   sua   efeti-
vação   quando   for   aprovado  

“Estamos  concluindo  o  pro-
jeto  de  lei.  Acredito  que  até  
a  semana  que  vem  estaremos  
enviando  ao  Legislativo.  Te-
nho   certeza  de  que   teremos  
apoio   dos   vereadores   para  
que   a   tramitação   seja   rápi-
da”,  disse  o  secretário.

Cartão  Servidor

Cartão   Servidor   Cidadão  
terá   uma   nova   administra-
dora,   assim  que   o  Tribunal  
de  Contas  do  Estado  (TCE)  
concordar   com   os   proce-
dimentos   para   a   licitação,  
que   pode   ter   como   vence-
dora  a  própria  Planvale,  que  
suspendeu   o   benefício,   aos  
servidores   e   ao   comércio  
cubatense,  porque  a  Prefei-
tura   não   pagou   as   faturas  
devidas.

Ilha  Caraguatá
Neste  sábado  (31),  acontece  
o  Dia   Social   para   a  Comu-
nidade,  organizado  pela  So-
ciedade   de   Melhoramentos  
da  Ilha  Caraguatá  e  realizado  
conjuntamente  com  a  equipe  
de  recreação  comunitária  da  
Secretaria  Municipal  de  Es-
portes   e   Lazer,   a   partir   das  
10h00,   no   Centro   Comuni-
tário.  

Política

Boca do Povo

O  vereador  Wagner  Moura  

(PT)  reassume  cargo  e  

valor.

-
readores   tem   eleição   anulada  
de  novo  pelo   juiz  Rodrigo  de  
Moura  Jacob,  da  4.ª  Vara  Cível  
de   Cubatão,   atendendo   pedi-
do   do   vereador   Fábio   Mou-
ra   (Pros),   que   foi   eleito   pelo  
PSDB,   é   irmão   do   também  
vereador  Wagner  Moura   (PT)  
e  passou  a  fazer  parte  do  gru-
po  de  apoio  da  prefeita  Marcia  
Rosa   (PT).  Com  essa  decisão  
da  justiça  local,  todas  as  deci-
sões   tomadas   desde   o   dia   1.º  
de   janeiro   foram   declaradas  
sem  efeito.
   Para   tomar   essa   ini-
ciativa,   o   vereador   Fábio  
Moura   impetrou   mandado   de  
segurança  através  de  seu  novo  
partido,   o   Pros   –   Partido  Re-
publicano   de   Ordem   Social,  
alegando   que   a   eleição   para  

não   respeitou   o   princípio   da  
proporcionalidade   –   dos   qua-
tro   cargos,   três   são   do   PDT.  
No   dia   23   de   dezembro,   a  
Comarca   Especial   de   Santos  
havia   concedido   liminar   (de-
cisão   provisória)   que   anulou  
o  resultado  da  eleição  interna,  
promovida  em  9  de  dezembro.  
Quatro  dias  depois,  o  Tribunal  
de   Justiça   do   Estado   de   São  
Paulo   (TJ-SP)   concedeu   efei-
to   suspensivo   daquela   deci-
são  provisória,  o  que  garantiu  
a   posse   de  Aguinaldo  Araújo  
(PDT)  no  último  dia  1.º.
   Na   quinta-feira   (22)  
passada,  o  juiz  Rodrigo  Jacob  
julgou  o  mérito   e   concedeu  a  
segurança   pleiteada   em   pri-

-
da   cabe   recurso   por   parte   da  
composição   eleita,   através   do  

-
mara.  Em  seu  despacho,  o  juiz  
concordou  com  o  Pros  de  que  
a   distribuição   dos   cargos   não  
respeitou   o   número   de   parti-

dos   com   verea-
dores.  Dos   sete,  
apenas   dois  
tiveram   mem-
bros   eleitos:   “O  
que   se  veda  é   a  
desproporciona-
lidade”,  resumiu  
o  magistrado.
   A g u i -
naldo   Araújo  
foi   eleito   com  
seis   dos   11   vo-
tos   possíveis.  
Dos  quatro  elei-
tos,   três   são   do  
PDT  –  Aguinal-
do   (presidente),  
Ivan   Hildebran-
do  (vice)  e  César  
da  Silva  (segun-
do-secretário);;  a  
Primeira-Secre-

o  vereador  Ade-
mário  Silva  Oli-
veira  (PSDB).

Nos  bastidores
Observadores  po-
líticos  cubatenses  
enxergam   nessa  
movimentação  
de   Fábio  Moura,  
os   dedos   estraté-
gicos  do  gabinete  
da   prefeita   Mar-
cia   Rosa,   dada   a  

mesa   diretora   da  
-

pal  nos  rumos  do  
governo.   A   pre-
feita   necessitará  

para   aprovar   rema-
nejamentos   orça-
mentários   e   novas  
despesas.
   Mas   o   que  
esses   mesmos   ob-
servadores   se   perguntam,   é  
porque  o  vereador  Fábio  Mou-
ra   não   pediu   a   anulação   da  
eleição   de   seu   irmão,  Wagner  
Moura,  cuja  mesa  diretora  tam-
bém   tinha   dois   vereadores   do  

PDT,  entre  os  quatro  membros.

Wagner  presidente

Conforme  o  regimento  interno  

de   anulação   da   eleição   como  

aconteceu,   o   mandato   do  
presidente   anterior   (Wagner  
Moura)   deve   ser   prorrogado,  
até  que  ele  tome  a  iniciativa  de  
promover   uma   nova   eleição,  
que   pode   acontecer   quinta-
-feira  (5).

As   chuvas   de   janeiro   são  
históricas   em   Cubatão.   E  
as   enchentes   também,   para  
a   tristeza   dos  moradores   de  
diversos  bairros  que  sempre  
ouvem   as   autoridades   lo-
cais  se  comprometerem  com  
obras  de  desassoreamento  de  
rios,  drenagem,   instalação  e  
melhoria   do   funcionamento  
de  comportas.  
   Segundo   dados   da  
Defesa   Civil,   o   índice   plu-
viométrico   foi   de   135   mi-
límetros   em   24   horas,   na  
semana   passada.   A   média  
histórica   para   o   mês   de   ja-
neiro  é  de  258  milímetros.
   Com  a  maré  alta,  em  
1,4   metros,   os   bairros   mais  
afetados  pelos  alagamentos  –  
além  da  Vila  São  José  e  Vila  
Nova,   que   interagiram   com  
a  redação  do  jornal  ‘Povo  de  
Cubatão’   no   Facebook   du-
rante  o  temporal  –  foram  Ilha  
Caraguatá   e  Vila   dos  Pesca-
dores,   de   acordo   com   infor-

Prefeitura  de  Cubatão.
   A   prefeita   Marcia  
Rosa   (PT),   que   esteve   em  
Brasília   tratando   de   diversos  
assuntos  de   interesse  da  cida-
de,  principalmente  para  as  in-
dústrias   do   Polo,   que   afetam  

a  economia   local,   relatou  que  
também  buscou  verbas  para  o  
projeto   de   drenagem   da   Vila  
São   José:   “As   enchentes   no  
bairro   são  um  passivo  da  Pe-
trobrás,   que   construiu   essas  
moradias   após   o   incêndio   da  
Vila  Socó,  em  1984.”
   As   obras   estão   or-
çadas  em  cerca  de  R$  6  mi-
lhões  e  a  Prefeitura  espera  o  
apoio  da  estatal  federal:  “Ou  
resolvemos  a  questão,  com  o  
apoio  das  empresas  e  União,  
ou  tomamos  atitudes  sérias”,  
declarou  a  prefeita.

Vila  Nova
Segundo  Allan  Silva,  no  bair-
ro   Vila   Nova,   os   alagamen-
tos   preocuparam   muito   “na  
Cruzeiro   do   Sul   e   na   Praça  
do  Crevin,  parecendo  um  rio.  
Passa  ano,  entra  ano  e  é  sem-
pre  a  mesma  coisa.  Que  ver-
gonha,   humilhação,   desgosto  
da   nossa   cidade”,   lamentou  
na  página  do  jornal  ‘Povo  de  
Cubatão’,  no  Facebook.  “Mi-
nha   casa   (Vila   Nova),   não  
pára   de   encher.   Vergonha   é  
pouco!”,   lamentou   Alinne  
Cunha,  no  mesmo  espaço.

Pilões  e  Água  Fria
De   acordo   com   o   relato   de  
Elisa   de  Almeida,   os   bairros  
Pilões   e   Água   Fria   sofreram  
novamente  com  as  enchentes:  
“Moradores  estão  fora  de  suas  
residências,   devido   as   águas  
tomando  conta  de  tudo.  Muita  
tristeza  e,  mais  ainda,  daqui  a  
um  mês  fará  dois  anos  que  so-
fremos   com   aquela   enchente  
e  que   até  hoje  muitos   se   en-
contram  num  auxílio  aluguel  
e  à  espera  de  suas  casas,  cujas  
sabe  Deus  onde  e  quando...”  –  
desabafou.

Anulada a eleição de 
Aguinaldo Araújo para 
presidência da Câmara

Aguinaldo (no alto) teve a presidência suspensa pela Justiça, provocada pelo 
vereador Fábio Moura (Pros) (foto acima, à esquerda), irmão do vereador Wag-

ner Moure (PT) (foto acima, à direita), que reassumo o cargo 
até que se faça nova eleição

Enchentes em Cubatão sempre 
retomam promessas antigas

CHUVAS
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Ao querido amigo Paulo Severo 
que comemorou dia 25/01 mais 

um ano de estrada. Na foto com a 
esposa Vilma. Feliz vida.

Felicidades 
ao Erick que 
comemorou seu 
niver dia 24/01. 
Na foto com 
o pai Ricardo. 
Parabéns.

Felicidades pra 
pequena Allicia Kauany 
que celebra 29/01 
sua vida. Parabéns 
Bonequinha

Um brinde ao amigo 
Dilermando que 
comemorou seu 
aniversário no dia 
27/01. na foto com a 
esposa Joelma.

A CEGONHA 
CHEGOU

E trouxe dia 28/01  
para o casal Letícia 

e Junior a linda 
Clarice. Deus 

abençoe essa 
família que cresce 

em amor.

PARABÉNS

Atividade 
na Comunidade

monalsocial@hotmail.com

INAUGURAÇÃO 
Unidade Básica de Saúde “Juvencio Pereira de Souza” 
foi inaugurada no dia 26/01 as 15 horas para a ale-
gria da comunidade do bairro.

ROTARY
O Rotary Clube Jardim Casqueiro recebeu dia 22/01 a visita O!-
cial do Governador do Distrito 4420 Hiroshi Shimuta. Na foto 
Márcio Neves Presidente do Rotary Casqueiro e sua esposa Sel-
ma, Felipe Presidente do Rotary Cubatão, Edson Cambauva Pre-
sidente do Rotary São Vicente. 

VISITA TÉCNICA
O  Ministro da Saúde Dr. Arthur 
Chioro em visita técnica no dia 
23/01 à Unidade Básica de Saú-
de Vila Nova “Juvêncio Pereira 
de Souza”, na foto com a Prefeita 
Marcia Rosa e o Conselheiro de 
Saúde Wellington Mendonça.

VAI ROLAR
01/02 a partir das 19 horas Baile com a Banda Ino-
vasom na Tenda 3 no Gonzaga, Santos.

30/01 a partir das 23 horas no Arena Santa Rosa 
Show com o Grupo “Os Travessos” (foto), Rua Al-
bertina Couto 80, Vila Santa Rosa, Cubatão.

Agradecimentos: 
Aderbau Gama 
Contato:  monalsocial@
hotmail.com  Assista 
também esta colunista na 
TV Polo Canal 18 da NET
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Faz   um  mês   que   um  menino  

Josué   Feitosa  Maia,   morador  
da   Vila   dos   Pescadores,   es-
pera  para  continuar  o  seu  tra-
tamento   dentário,   no   Centro  
Infantil  de  Saúde  Bucal.  O  pai  
vai  semanalmente  ao  setor  de  

Pronto  Socorro   Infantil   (Ave-
nida  Martins   Fontes,   n.º   132,  
Vila   Nova),   e   não   acreditou  
quando  foi  informado  que  um  
dos   principais   motivos   para  
não   agendar   o   atendimento  

equipamentos  com  problemas  
de  funcionamento.
   Preocupado   com   a  
situação   e   lembrando   São  
Tomé,  que   sempre  queria  ver  
para   crer,   Josué   Feitosa   pe-
diu   para   conhecer   o   estado  
das   quatro   cadeiras   de   den-
tista   quebradas,   esterilizador  

condições   de   atender   aos   pa-
cientes:   “Posso   dar   o   meu  
testemunho   que   os   dentistas  
estão  lá,  cumprindo  horário  de  
trabalho,   mas,   com   o   estado  
precário   não   tem   como   aten-
der   as   crianças   como   o   meu  

Bem  impressionado
Em   25   de   agosto   de   2010,   o  
então   Coordenador   Nacional  

de  Saúde  Bucal  do  Ministé-
rio  da  Saúde,  Gilberto  Pucca  
Jr.,   visitou   uma   unidade   de  
serviço   de   saúde   bucal   em  
Cubatão  e  declarou  na  época  
que   estava   satisfeito   com   o  

o  Programa  Brasil  Sorriden-
te  no  município.
   Outro   empolgado  
com   os   serviços   prestados  
pela  Prefeitura  era  o  também  
então   secretário   municipal  
de   Saúde,  Vandejacson   Be-
zerra  de  Andrade,  anuncian-
do   que   em   Cubatão   estava  
organizando   um   programa  
de  saúde  bucal  que  pode  ser  
considerado   modelo.   Com  
o  passar  do   tempo  e  a   falta  
de  manutenção   dos   equipa-
mentos,   quantos   cubatenses  
devem  estar  esperando  para  
ser  atendidos?
   A   reportagem   do  
jornal   ‘Povo   de   Cubatão’  
tentou  ouvir   a   versão  da   as-
sessoria   de   comunicação   da  

de  ontem,  e  ligou  também  no  
celular   do   secretário   de   Co-
municação,   Fernando   Alber-
to,   deixou   recado,  mas   até   o  
fechamento   desta   edição   não  
teve  retorno.

Parcela  inicial  ou  única  

vence  dia  4  de  fevereiro

Começou   na   segunda-feira  
(26),   a   entrega  dos  carnês  de  
cobrança  do   IPTU  em  Cuba-
tão.  O  vencimento  da  parcela  
inicial  ou  única  será  no  dia  4  
de  fevereiro.  Neste  ano,  tanto  
as  residências  como  as  empre-
sas   comerciais   e   de   serviços  
terão  nos  carnês  o  mesmo  va-
lor   cobrado   em   2014.   Quem  
quitar   o   IPTU   em   parcela  
única   até   4   de   fevereiro   tem  
direito  a  desconto  de  5%  nos  
valores.
   Já   os   terrenos   sem  

-
tes   no   Município   (cerca   de  
dois  mil)   receberam   reajuste  
de  16,34%,  com  o  objetivo  de  

-
bém   foram   previstos   reajus-
tes  para  terrenos  parcialmen-

indústrias,   bancos,   transpor-
tadoras  e  pátios  de  contêine-

res.
   Os   carnês   estão   sen-
do  enviados  aos  contribuintes  
pelos   Correios.   Mas,   quem  
não  recebê-los  pode  requerê-
-los   em   tempo   hábil   junto   à  

Divisão   de   Cadastro   Imobi-
liário  e  Mobiliário  do  Depar-
tamento  de  Receita,  da  Secre-
taria  Municipal   de   Finanças,  
no   prédio-sede   da   Prefeitura  
(Praça   dos   Emancipadores,  
s/nº,  andar  térreo),  de  segun-
da  a  sexta-feira,  das  10  às  16  
horas.  Quaisquer  dúvidas  so-
bre  o  assunto  poderão  ser  es-
clarecidas   pela   Secretaria   de  
Finanças,   através   dos   telefo-
nes  (13)  3362-6163  ou  3362-
6166.
   Outra   opção   é   emi-
tir   o   carnê   para   pagamento  
pela   Internet,   no   sítio   http://
www.cubatao.sp.gov.br,   em  
Serviços  Tributários  On-line.  
Para   isso,   devem   informar   o  
número  da  inscrição  imobili-
ária.

Uma   ação   judicial   solicitada  
pelo  Ministério  Público  Esta-
dual  resultou  em  sentença  do  
juiz   da   4.ª   Vara   de   Cubatão,  
Rodrigo  de  Moura  Jacob,  para  
desmanchar   a   Vila   Teimosa,  
que  existia  até  terça-feira  (27)  
em  uma  área  de  proteção  am-
biental   localizada   no   Parque  
Estadual   da   Serra   do   Mar.  
Havia  173  residentes  no  local,  
de  um  total  de  70  famílias.  No  
início   da   desocupação,   um  
ônibus  e  um  caminhão  foram  
incendiados,   em   ação   classi-

“ato  de  desespero”.
   Essa   medida   vinha  
sendo   debatida   desde   o   se-
mestre  passado  e  pelo  menos  
três   datas   foram   marcadas  
para  a  retirada  dos  ocupantes,  
todas   canceladas   dias   antes  
da  ação.  A  Prefeitura  atribui  a  
responsabilidade   ao  Governo  
Estadual,   para   atender   às   fa-
mílias.
De  acordo  com  a  Companhia  
de   Desenvolvimento   Habi-
tacional   e   Urbano   (CDHU),  

cinco  famílias  desse  local  fo-
ram  cadastradas  em  2008  e  re-
ceberão  auxílio-moradia  até  a  
conclusão  de  novas  moradias  
em   Cubatão.   A   empresa   do  
Estado  respondeu  que  atende-
rá  os  demais,  caso  a  Prefeitura  
ceda   terreno  para   novos   pro-
jetos.

Origem
Instalada  no  acesso  ao  Bairro  
Fabril  (caminho  para  a  antiga  
Companhia   Santista   de   Pa-
pel),   a   Vila   Teimosa   surgiu  
em   1994.   Muitos   ocupantes  
alegaram  que  compraram  par-
celas   de   terras   com   as   suas  
poucas  economias,  para  fugir  
do  aluguel.  Sem  ter  para  onde  
ir,   parte   dos   desalojados   se  
abrigou  no  vão  livre  do  Bloco  
Cultural   do   Paço   Municipal  
Piaçaguera,   sede   da   Prefei-
tura.   Outro   grupo   buscou   a  
acolhida  na  casa  de  amigos  e  
parentes.
   Essa  não  é  a  primeira  
vez  que  uma  ocupação  irregu-
lar  é  reintegrada  pelo  Estado,  

principalmente   porque   elas  
estão   inseridas   em   áreas   de  
preservação   ambiental,   que  
possuem  leis  rigorosas  contra  
a   permanência   de   moradias  
ou   de   atividades   que   repre-
sentem  uma  ameaça  aos  ma-
nanciais  da  Serra  do  Mar.  
   A   dúvida   sobre   as  
competências   e   responsabi-
lidades   sobre   os   moradores  
nessa  área  é  em  relação  ao  ca-
dastramento   das   famílias:   se  
haviam  cinco  cadastradas  e  as  

pela  Prefeitura?

Cubatense não consegue tratar dentes 
em posto da Prefeitura

Chegam carnês do IPTU

Vila Teimosa é desocupada

TRIBUTOS

BAIRROS

ACESSE O POVO PELA 
INTERNET

povodecubatao.com.br
 

E também no Facebook 
www.facebook.com/ 

jornal.povometropoli-
tano
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Sebrae-SP,   em   uma   iniciati-
va   inédita   em   parceria   com  
o  Sindicato  do  Comércio  Va-
rejista   de  Araraquara,   levou  
um   grupo   de   empresários   e  

e  auto  centers  até  Las  Vegas,  
nos  Estados  Unidos.  Lá,  eles  
participaram   dos   maiores  
eventos   do   setor   de   repara-
ção   e   serviços   automotivos  
do   mundo:   o   Automotive  
Aftermarket   Products   Expo  
(AAPEX)  e  o  Sema  Show.
   Além   de   ampliar   a  
capacidade  de  gestão  empre-
sarial,  aumentar  seus  conhe-
cimentos  do  mercado  e  apro-
fundar  a  visão  do  negócio,  os  
empresários   tomaram  conta-
to   com   técnicas   e   conceitos  
de  negócios  inovadores.
   Uma   das   principais  
tendências  observadas  foi  re-
ferente  ao  atendimento  e  vi-
sual  merchandising,  que  são  
conceitos   bem   fortes   por   lá.  

Diferente  da  realidade  brasi-
leira,  os  americanos  investem  
maciçamente   no   autosservi-

de  produtos   à  disposição  do  
cliente.   O   treinamento   dos  
atendentes   foi   outra   coisa  
que  também  chamou  a  aten-

-
dem  vendas,  são  proativos  e  
não  raro  refazem  e  oferecem  
novos  orçamentos  para   con-
quistar  os  indecisos.
   Quem  atende  precisa  
estar  bem  treinado,  não  pode  

apenas   repetindo   procedi-
mentos.  Lembre-se:  o  cliente  
quer   se   sentir  único.  Educa-
ção,   simpatia,   cordialidade,  
boa  vontade  e  conhecimento  
daquilo   que   é   oferecido   são  
pontos  fundamentais.
   Montar   seu   negócio  
com   o   visual   mais   convi-
dativo   também   ajuda   a   au-
mentar  as  vendas.  Estudo  do  
Sebrae-SP  mostra  que  a  loja  

organizada  e  com  visual  bem  
cuidado   aumenta   as   vendas  
entre  12%  e  40%.  Para  quem  
pensa  que  dar  uma  repagina-
da  no  estabelecimento  requer  
grandes   gastos,   aí   vai   a   boa  
notícia:  com  menos  de  R$  1  
mil   é   possível   fazer  mudan-
ças;;  em  alguns  casos,  nem  há  
custo,   basta   uma   rearruma-
ção  no  local.
   Atendimento   de   ex-

-
ters   bem   apresentados   são  
mais  do  que  uma  obrigação:  
são  bons  negócios,  e  podem  
representar   um   diferencial.  
Ótimos   exemplos   merecem  
ser   copiados.      O   empreen-
dedor  de  sucesso  é,  antes  de  
tudo,  alguém  com  iniciativa.  
É   um   líder   que   vai   atrás   de  
soluções  e  está  sempre  atento  
ao  mercado.

Bruno  Caetano  é  diretor  

superintendente  do  Sebrae-

SP

Coluna do Empreendedor / SEBRAE

Quem atende precisa 
estar bem treinado, 
não pode agir de 
maneira mecânica, 
apenas repetindo 
procedimentos. 

Bruno Caetano escreve:

TEATRO
Abertas inscrições 

iniciação teatral
Curso,  destinado  aos  estudantes  da  rede  

pública  e  particular,  tem  o  patrocínio  

da  Petrobras  e  apoio  da  Secretaria  

Municipal  de  Educação

  
  Alunos   da   rede   pública   e   particular   de  
ensino  interessados  em  iniciar  no  mundo  
das  artes  cênicas  não  podem  perder  as  ins-

promovida  pelo  Teatro  do  Kaos  em  parce-
ria  com  a  Secretaria  Municipal  de  Educa-
ção  de  Cubatão  e  patrocínio  da  Petrobras.
   As  inscrições  podem  ser  feitas  de  
segunda  a  sexta-feira,  das  14  às  17  horas,  
na  sede  do  Teatro  do  Kaos,  localizada  na  
Praça  Coronel  Joaquim  Montenegro,  34-  
Largo  do  Sapo  (próxima  a  Ponte  do  Arco-
-Íris).   É   necessário   apresentar   original   e  
xerox  do  RG  ou  Certidão  de  Nascimen-
to  e  comprovante  de  residência.  Os  inte-
ressados  devem  ter  idade  a  partir  dos  12  
anos.
   Com   aulas   teóricas   e   práticas,   a  

de   segunda   a   sexta-feira,   no   período   de  
contraturno   dos   alunos,   com   turmas   no  
período  da  manhã  (das  9  às  11hs)  e  da  tar-
de  (das  14  às  16hs).  O  curso  é  ministrado  
por  ex-alunos  do  Projeto  Superação  I,  que  
já  está  na  2ª  edição  e  tem  o  patrocínio  da  
Petrobras.  As  aulas  começam  no  dia  02  de  
março.  Mais  informações  podem  ser  obti-
das  pelo  3372-7211.
   Com  capacidade  para  atender  400  

-
ção  Teatral  já  formou  840  alunos.

A   gravadora   Sony   Music  
Gospel   divulga   o   novo   cas-
ting  de  artistas  de  2015  e  en-
tre  os  mais  renomados  canto-
res  deste  meio,  está  a  Banda  
Bálsamo,   de   Cubatão.   Com  
grande   aceitação,   especial-
mente  na  Baixada  Santista,  a  
banda   Bálsamo   tem   partici-
pado  de  grandes  eventos  com  
cantores  renomados  do  meio  

gospel,   entre   eles:   Thalles  
Roberto,   Leonardo   Gon-
çalves,   Paulo   Cesar   Baruk,  
Lázaro,   Fernandinho,   Régis  
Danese,  Nani  Azevedo,  Além  
do  Véu,  Soraya  Moraes,  Cas-
siane,   Livres   para   Adorar   e  
Rose   Nascimento.   Conquis-
tando   assim   credibilidade   e  
espaço   no   mercado   musical  
nacional.

Banda Gospel de Cubatão 
assina com gravadora 
Sony Music

Roupas de academia 
para cada formato de 
corpo

Conforto   e   essencial   e   a   in-
dústria  da  Moda  Fitness  vem  
desenvolvendo  materiais  que  
se   adaptam   cada   vez   as   ne-
-cessidades  do  público.
   Com  relação  ao  
conforto,  suas  roupas  de  
ginástica  devem  acompanhar  
seus  movimentos,  sem  
deixá-la  em  uma  saia  justa.  
Malhar  preocupada  se  
alguma  parte  indesejada  
do  corpo  está  aparecendo,  
desconcentra.
   Mas,   não   podemos  
esquecer   que   as   regras   das  
roupas   que   usamos   fora  
desse   ambiente,   também   se  
adaptam  as  roupas  de  acade-

-
ness  desenvol-veu  uma  línea  
de   roupas   para      academia,  
buscando  o  con-forto  e  tam-
bém  uma  aparência  balance-
ada,  valorizando  suas  formas  
e  disfarçando  o  que  não  quer  
mostrar.

CORPO  NO  FORMATO:  
TRIÃNGULO  
INVERTIDO:  
Ombro   maior   que   cintura   e  
quadril.

Para   a   escolha   de   um   look  
ideal   que   harmonize   tudo  
isso  você  pode:  Usar  estam-
pas  na  parte  de  baixo.  Evite  
usar   cores   que   chamem   a  
atenção   na   parte   superior,  
valori-zando  assim  suas  per-
nas.  Usar  leggings    em  cores  

chama-tivas  ou  com  detalhes  
nas  pernas

CORPO  FORMATO:  
OVAL:  
Cintura   um   pouco   maior  
quer  as  outras  medidas.

Você   precisara   valorizar   as  
-

po.  Investindo  em  calças  que  
chamem  mais  a  atenção,  não  
extrapole   na   blusa   que   ira  
usar.  Não  e  porque  esta  aci-
ma   do   peso   que   deve   usar  
camisetas   muito   acima   do  

seu   ta-manho.   Procure   usar  
uma   camiseta   que   comporte  

e   te   deixe   confortável   para  
reali-zar  os   exercícios.  Abu-
se  também  de  golas  V  e  U  e  
de  blu-sas  de  mangas  curtas.

CORPO  NO  FORMATO:  
PERA  OU  TRIÂNGULO  
O   famoso   corpo   violão   das  
brasileiras.  

Nesse  estilo  de  corpo  os  seios  
costumam  ser  de  pequenos  a  
médios  e  a  cintura  bem  deli-

neada.  Se  é  seu  tipo,  lembre-
-se  que  a  parte  de  baixo  deve  
ser  discreta,  cores  sóbrias  na  
parte  inferior  do  corpo.  Opte  
por   aquela   calça   leggings  
preta   básica   ou   alguma   cor  
discreta.   Caso   queira   com-
binar  al-guma  cor  listras  nas  
laterais   da   calça   em   outras  
cores   é   combine   com   blusa  
chamativas      para   balancear  
as  medi-das.

CORPO  NO  FORMATO  
AMPULHETA:  Com  a  

outras  medidas.
   Esse   tipo   de   corpo  
combina  com  todas  as  peças  
da   aca-demia,   mas   cuidado  

-
do  roupa  justas  ou  largas  de-
mais.Valer  lembrar  que  como  
a  cintura  e  bem  delineada,  se  
torna  propicio  o  uso  de  Top.  
Mas   a   barriguinha   tem   que  
estar  em  dia  com  a  academia.

CORPO  NO  FORMATO  
RETÂNGULO:  Ambas  
as  medidas  são  iguais  ou  
próximas.

Geralmente  a  cintura  é  reta  
e   para   balancear   a   falta   de  
curvas   é   importante   que  
você  abuse  das  peças  solti-
nhas   (com   caimento),   sem  
exageros   pra   não   deixar   o  
look   largo   demais   (o   que  
não  e  bom  para  esse  tipo  de  
corpo).  Es-tampas  em  círcu-
los  também  suavizam  as  li-
nhas  retas  co  corpo.  E  você  
pode  apostar  em  blusas  com  
decote  maio-res  (juntamen-
te  com  o  top)  e  dos  recortes.

-
cas  para  cada  tipo  de  corpo,  
vale  enfatizar  que  o  excesso  
e  a  falta  podem  comprome-
-ter  na  sua  silueta  e  deixa-la  
deformada.  Outras  questões  
como   volumes   dos   seios,  
das   coxas,   altura.   Devem  
ser  le-vados  em  conta.  Lem-
bre-se,  uma  roupa  de  acade-
mia   na   medida   exata   deixa  
qualquer  mulher  mais  bonita  

   Para   completar   seu  
visual   academia   lembre-se  

-
dratar   durante   os   exercícios  
físicos,  não  use  nenhum  tipo  
de  maquiagem,  pois  esta   fe-

seja  exercícios    ao  ar  livre  ou  
em   ambiente   fechados,   pois  

mancham  e  pe-le  e  envelhe-
cem.

ANUNCIE 
NO POVO DE 

CUBATÃO

MÚSICA
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lançamento  do  disco  póstu-
mo  de  Robin  Gibb,  ex-inte-
grante  do  trio  Bee  Gees,  que  
faleceu   em   2012,   aguardei  
com  uma   certa   expectativa.  

-
nhei   boa   parte   da   trajetória  
do  trio  e  das  carreiras  solos  
de   seus   integrantes.  E   sem-
pre   me   surpreendi   com   as  
coisas   que   eles   produziram  
ao   longo   dos   anos.   E  mais  
uma  vez  fui  pego  de  surpre-
sa  com  um  álbum  de  quali-
dade,  que  é  pura  emoção  da  
parimeira  até  a  última  faixa.
   O   CD   “50   St.  
Catherine´s   Drive”   foi   pro-

Robin-John.  O  título  é  o  en-
dereço   da   casa   onde  Robin  
nasceu,  na   Ilha  de  Man,  no  
Reino  Unido.  As  gravações  
foram   as   últimas   feitas   por  
ele  em  estúdio.    E  são  todas  

ótimas,   com   tempero   pop  
bem   ao   estilo   do   que   ele  
produziu  no  antigo  trio,  com  
os   irmãos   Barry   e  Maurice  
(este  último   também  faleci-
do  em  2003).
   Robin  sempre  reve-
zava  com  Barry  os  solos  dos  
Bee  Gees.  É  dele,  por  exem-
plo,   os   vocais   principais  
de   I  Started  a   Joke,  Massa-
chussets  e  tantos  outros  hits  
que  marcaram  a  carreira  do  
grupo.  Aqui  ele  mostra  com-
petência   nas   baladas.   Days  
of     Wine  And   Roses   (com  
arranjo   que   remete   a   sua  
terra   natal),   Wherever   You  
Go,  Cherish,  All  We  Have  Is  
Now  e  Don´t  Cry  Alone  são  
de  uma  beleza   ímpar.  Figu-
rariam  com  certeza  em  qual-
quer  disco  dos  Bee  Gees.  

   Instant  Love  é  a  fai-
xa  com  apelo  mais  radiofô-

nico.  Tem   um   arranjo   forte  
e  um  tom  de  dramaticidade  
na  dose   ideal  para  o  ouvin-
te.  Dá  gosto  de  ouvir  Robin  
cantando   a  melodia   de   for-
ma  convincente.  E  a  balada  
I  Am  The  World  mostra  uma  
melodia  suave  no  início,  que  
depois  ganha  um  tom  épico  
no   refrão.   É   uma   das   me-
lhores  coisas  produzidas  por  
Robin  nos  últimos  anos.
   As   faixas   dançan-
tes   também  se  destacam  no  
disco.  Gostei  muito  de  Alan  
Freeman  Days  e  Avalanche,  
ambas   com   refrões   de   fácil  
memorização.  Mas  a  minha  
preferida  foi  Sanctuary,  onde  
Robin  faz  um  vocal  no  início  
mais  cadenciado,  lembrando  
um   pouco   o   estilo   hip-hop,  
para  depois  entrar  no  refrão  
com  vocal  forte  e  bem  mar-
cante.
   As   letras   falam   de  

uma   certo   sentimento   de  
urgência  na  vida.  Talvez  te-
nham  sido  um  aviso  para  o  
que   viria   a   acontecer   com  

a  doença  que  o  vitimou  em  
2012.  Coincidência  ou  não,  
o   disco   é   um  dos  melhores  
lançamentos   do   ano,   sem  

sombra   de   dúvida.   É   uma  
audição   obrigatória   para  
quem  é  fã  de  carteirinha  dos  
Bee  Gees.

Robin Gibb, uma 
despedida emocionante

Música,  com  Luiz  Otero

http://radiovirtuall.com.br

Mudar é preciso
MUNDO ESPORTIVO   com Marcio Calves

Com  20   times,   divididos   em  
quatro  grupos,  começa  nesse  

-
nato   Paulista   de   2015.   Hou-
ve   um   tempo   em   que   essa  
competição   era   a   mais   forte  
e  empolgante  do  Brasil,  pela  
tradição   e   poder   dos   quatro  
grandes   clubes   e  muito   tam-
bém  pela  força  do  futebol  do  
interior.   Num   determinado  
período,  é  verdade,  eram  cin-
co,   com   a   Portuguesa   ainda  
com  status  diferenciado,  sem-
pre  muito  próxima  de  Corin-
thians,   Palmeiras,   São   Paulo  
e    Santos.
   A  realidade  hoje,   in-
felizmente,   é   bem   diferente:  
há  dúvidas  até  se  a  Portuguesa  

em  termos  de  campeonato  na-
cional,  o  clube  caiu  para  a  Sé-
rie  C  e  vive  uma  das  maiores  
crises   de   sua   história.   Uma  
pena,   sem   dúvida,   se   lem-
brarmos  que  por  lá    passaram  

craques   como   Ivair,   Enéas,  
Badeco,   Orlando,      Djalma  
Santos  e  muitos  outros  como  
o  fantástico  Dener.    
   Nos   grandes   centros  
mundiais,   há   muito   o   cam-
peonato   regional   foi   extinto,  
com  as   federações  priorizan-
do   as   competições   nacionais  
e,   principalmente,   continen-
tais.  Em  síntese,  evoluíram  e  

-
formando  as  competições  em  
eventos  rentáveis,  atraentes  e  
empolgantes.      Tomemos   por  
exemplo  o  futebol  inglês,  re-
pleto   de   estrelas   internacio-
nais,   partidas   emocionantes,  
estádios   lotados   e   grandes  
emoções  a  cada  rodada.
   Na   mesma   linha   es-
tão  o  futebol  francês  e    o  ita-
liano,  além  do  turco.  E,  apesar  

gradativamente   entra   nesse  
universo  em  que  prevalece  o  

é   tratado   verdadeiramente  
como  espetáculo.
   Observemos,  em  São  
Paulo,  a  drástica  mudança  que  
ocorreu  no  futebol  do  interior,  
anteriormente   um   setor   com  
times  fortes  e  até  tradicionais.  
Hoje,   rigorosamente,   talvez  
só  se  salve  a  Ponte  Preta,  de  
Campinas.  O  Guarani,  que  foi  
até  campeão  brasileiro,  prati-
camente  faliu  e  recentemente  
só  não  perdeu  seu  tradicional  
estádio,   Brinco   de   Ouro   da  
Princesa,   num   leilão,   porque  
houve   a   intervenção   de   um  
grande  grupo  empresarial.
   Nesse   contexto,  
inegavelmente,   é   hora   de  
repensar   a   realização   dos  
campeonatos   regionais,   em  

-
tários.  Via  de  regra,  qualquer  

-
carão   para   a   fase   decisiva   e  
só   raramente   acontece   uma  
surpresa,   como  o   Ituano,   em  

2014.   Teve  méri-
tos,   sem   dúvida,  
derrotou  o  Santos  

também   o   desin-
teresse   dos   gran-
des  clubes  de  são  
Paulo.
   A s s i m ,  
mudar  é  preciso.

Dener,  da  

Portuguesa,  

numa  época  

em  que  o  

Campeonato  

Paulista  era  

uma  vitrine  

do  futebol  

brasileiro.

O  menor  Casal  de  Mestre-Sala  e  Porta-Bandeira  da  Baixada  Santista  é  de  Cubatão:  Pedro  Henrique,  
6  anos  e  Kamylli,  5  anos.  A  informação  foi  trazida  pela  Roseli  Oliveira  Duarte,  que  contou  sobre  a  

Santos  e  no  Guarujá,  e  vão  aparecer  em  reportagem  especial  da  TV  Tribuna  /  Globo  Santos.
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Crise da água desce a serra
Governo  do  Estado  

acelera  estudos  para  

usar  água  da  represa  

Billings  e  a  Baixada  

bem  atendida  oferece  

muitos  exemplos  de  

uso  racional  sem  

desperdício.

A  crise  hídrica  é  um  fan-
tasma  para  a  maior  parte  
das   regiões   metropoli-
tanas  do  país.  São  Pau-
lo   aparece   como   alerta  
maior,   mas   já   existem  
pessoas  e  empresas  fora  
de  São  Paulo   e   aqui   na  
Baixada  Santista,  fazen-
do   a   sua   parte   na   eco-
nomia   de   água.   Alter-
nativas   sempre  bastante  
difundidas   nas   campa-
nhas   da   Sabesp   come-
çam  a  fazer  parte  do  co-
tidiano  das  pessoas.  
   São   muitas   as  
experiências  conhecidas  
pelos   meios   de   comu-
nicação,   desde   a   histó-
ria  da  dona  de  casa  que  
comprou   um   galão   de  
100   litros   para   aprovei-
tar  a  água  da  máquina  de  
lavar  para  fazer  a  faxina  

hábito   de   juntar   roupa  
para  usar  a  máquina  me-
nos  vezes,  tomar  banhos  
rápidos,   instalar   caixas  
d’água  para  captação  da  
água   da   chuva   –   usada  
para   descarga   no   ba-
nheiro   e   lavagem   de  
piso   e   garagem,   dentre  
muitas  outras.
   Embora   a   si-
tuação   dos   mananciais  
de  água  da  Região  Me-
tropolitana   da   Baixada  
Santista   esteja   “confor-
tável”,   como   garante   o  
engenheiro   do  Departa-

mento  de  Águas  e  Ener-
gia   Elétrica   (DAEE),  
Ricardo  Kenji  Oi,  “não  
é   hora   de   desperdiçar.  
Na   temporada,   a  popu-
lação   do   litoral   triplica  
e   eventualmente   pode-
mos   ter   um   aumento  
tanto  em  quantidade  de  
pessoas  quanto  em  per-
manência”.
   A   Sabesp   não  
prevê  a  adoção  de  ações  
do   uso   de   controle   da  
água   na   região.   Por  
meio  de  nota  à  impren-
sa,   a   companhia   in-
forma   que   as   medidas  
adotadas   na   Grande  
São   Paulo   não   se   apli-
cam  no   litoral  paulista:  
“De   qualquer   modo,  
independentemente   das  
condições   climáticas,   é  
essencial  que  a  popula-
ção  use  a  água  de  forma  
econômica”,  sugere.
   Conforme   o   re-
latório   de   Situação   dos  
Recursos   Hídricos   da  
Baixada   Santista   2014,  
elaborado   pelo   Comitê  

Baixada  Santista  (CGH-
-BS),   a   disponibilidade  
de   água   per   capita   foi  
reduzida   em   3%   entre  
2010  e  2013.  No  último  
ano,  foram  2.852  metros  
cúbicos  por  segundo  por  
habitante  ao  ano,  contra  
2.940  em  2010.  
   No   relatório,  

-
do   por   duas   razões:  
aumento   da   população  
e   a   estagnação   hídrica  
dos   mananciais   da   ba-
cia.   Mesmo   com   essa  
pequena   redução,   con-

documento,  é  um  índice  

considerado  bom.
   Os   mananciais  
da   região   já   são  usados  
para   reduzir   os   efeitos  
da  crise  hídrica  na  Capi-
tal.  A  partir  de  sábado,  a  
oferta  de   líquido  para  a  
Grande  São  Paulo  rece-
berá  mais  500  litros  por  
segundo   (cuja   capaci-
dade,  agora,  passa  a  ser  
dobrada)   com  a   ligação  
do   córrego   Guaratuba  
para  o  Sistema  Alto  Tie-
tê.
   Para   quem   não  

a  nascente  desse  rio  está  
na  Serra  do  Mar  e  desá-
gua  em  Bertioga.  Embo-
ra  reconheça  o  momento  
crítico,   o   presidente   do  
CGH-BS,  Mauro  Orlan-
dini,  prefeito  de  Bertio-
ga,  teme  possíveis  danos  
ao  ecossistema  da  Cida-
de:  “Na  hora  que  se  tira  

esse  volume  de  água,  há  

e   em   toda   a   vida  mari-

terão  impactos,  pois  au-
mentará  o  nível  do  mar  
(sal)  no  rio”.

Billings  e  
Henry  Borden
A   água   da   represa  
Billings   (que   alimenta  
a   produção   de   energia  
da  Usina  Henry  Borden,  
em  Cubatão  e  parte  dos  
mananciais   regionais)  
será   destinada   para   os  
sistemas   Guarapiranga  
e  Alto  Tietê.  O  Governo  
do   Estado   está   acele-
rando  estudos  para  esse  
uso,  para  evitar  o  racio-
namento  na  Região  Me-
tropolitana   da   Capital.  
A   represa   tem  hoje   dez  
vezes  o  volume  de  água  
do   Sistema   Cantareira,  

principal   fonte  de  abas-
tecimento  da  região.
Ainda   que   as   chuvas  
continuem   caindo   abai-
xo   do   esperado,   os   téc-
nicos   apostam   que   as  
obras   para   essa   transfe-
rência  comecem  em,  no  
máximo,   20   dias   e   ter-

começo  de  junho.
   A   Billings   é  

zona  sul  da  Grande  São  
Paulo.  Com  500  bilhões  
de  litros,  ela  serve  como  
um   grande   reservatório  
de   água   e   esgoto.   Uma  
parte   desse   volume   é  
usado   para   abastecer  
bairros   da   zona   sul   da  
Capital,   ABC   e   litoral.  
E   gerar   energia   elétrica  
para  o  Polo  Industrial  de  
Cubatão.
   A   Sabesp   quer  
transferir   pelo  menos   4  

mil   litros   por   segundo  
da  Billings   para   a   esta-
ção   de   Taiaçupeba,   do  
sistema  Alto  Tietê,  onde  
a   água   será   tratada   e  
distribuída   para   a   rede.  
Para  se  ter  uma  ideia  da  
dimensão   dessa   obra,  
os   técnicos   ainda   estão  

caminho   para   a   instala-
ção   de   13   quilômetros  
de  dutos.
   Uma   das   prin-
cipais   reações   dos   am-
bientalistas   no   passado,  
contra   o   bombeamento  
da   Billings   para   a   Bai-
xada  Santista,   foram  os  
graus   de   poluição   da  
represa.   Atualmente   a  
Sabesp   tem   tecnologia  
para   limpar   a   água   que  
será  retirada  da  Billings.  
Não  será  muito  fácil,  de  
acordo   com   especialis-
tas,  mas  será  possível.

Qualidade
A   Sabesp   afasta   qual-
quer   risco   ao   consumi-

água   da   Billings   para  
consumo   há   mais   de  
seis   décadas.   A   repre-
sa   contribui   com   o  Rio  
Cubatão,   cujas   águas  
são   utilizadas   para   o  
abastecimento  do  litoral  
paulista.  Essa  contribui-
ção  representa  água  para  
abastecer   cerca   de   250  
mil  pessoas.

A água da Billings 
(foto acima) tem sido 

costumeiramente 
utilizada para reforçar o 

abastecimento da Baixada 
Santista. Com a crise hídrica 
na capital, parte do volume 

que desceria a Serra será 
transferido para abastecer 

os paulistanos. 

A  constituição  de  uma  pes-
soa   Jurídica   para   controlar  
o   patrimônio   de   pessoa   fí-
sica   surge   da   necessidade  
de   gerenciar   o   patrimônio  
familiar.   Neste   sentido,   a  
legislação   vigente   possibi-
lita   a   constituição   de   uma  
Empresa   administradora   de  
bens  próprios,  apresentando  
vantagens,   tais   como,   a   re-
dução  da  carga   tributária,   a  
possibilidade   de   realização  
de   planejamento   sucessório  
e  a  preservação  do  controle  
patrimonial.
   O  bem  imóvel  ainda  
é  considerado  como  um   in-
vestimento   conservador,   de  
menor  risco.  Para  muitas  fa-
mílias,  os  bens   imóveis  são  
as   principais   fontes   de   ren-
da,  sendo  assim,  é  comum  o  
acúmulo  de  bens  nas  empre-
sas  familiares  se  concentra-
rem  na  pessoa  física  do  pro-
prietário   ou   dos   gestores   e  
não  em  pessoa  jurídica  com  

Contudo,   obser-
va-se   que   o   Im-
posto   de   Renda,  
a   carga   tributaria  
na   pessoa   física,  
gira   em   torno   de  
27,5%,   enquan-
to,   por   exemplo,  
em   caso   de   alu-
gueis,   na   pessoa  
jurídica,   varia   de  
11,33%  a  14%.
   O u t r a  
vantagem   de  
constituir   uma  
sociedade   ocorre  
no  falecimento  do  
sócio,   pois   o   que  
se   transfere   não  
serão   imóveis,  
mas   sim   quotas  
ou   ações   repre-
sentativas   do   pa-
trimônio  social,  pois  se  tra-
tando   de   pessoa   física,   não  
haveria  outro  caminho  a  não  
ser  a  abertura  do  inventário,  

onde   a   família   é   surpreen-
dida   com   a   incidência   do  
percentual   de   até   8%   sobre  
o  valor  de  mercado  dos  bens  
conquistados   ao   longo   da  

vida,   referente   ao   Imposto  
de  Transmissão  Causa  Mor-
tis  ou  Doação  –  ITCMD,  de  
competência  estadual.
   No   caso   da   venda  

de   imóveis   cai  
15%   sobre   a  
diferença   en-
tre   o   custo   de  
aquisição   e   da  
venda   para   em  
torno   de   6,9%  
sobre   o   valor  
bruto  da  venda.

SOCIEDADE  
LIMITADA
É   a   forma   so-
cietária   mais  
viável   em   face  
de   sua   admi-
nistração   ser  
mais   fácil   e  de  
menor   custo,  
pois   opera   in-
dependente   da  
presença   de  
seus  sócios,  so-
mente   por   sua  

   Na   constituição   da  
sociedade   são   estipuladas  
as   regras   de   administração,  

sendo   importante   constar  
em   seu   objeto   social   além  
da   atividade   de   adminis-
tração   de   bens   próprios   da  
sociedade   ou   dos   sócios,   a  
inserção   de   cláusulas   que  
protejam   o   patrimônio   dos  
sócios   em   relação   à   tercei-
ros,   hipóteses   de   sucessão,  
dentre  outros.
   A   transferência   dos  
bens   móveis   e   imóveis   da  
pessoa   física   para   a   pessoa  
jurídica   será   em   forma   de  
quotas,  ou   seja,  os  bens   in-
tegralizados   serão   substi-
tuídos   por   um   determinado  
número  de  quotas  que  repre-
sentam  o  seu  valor.
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